

Sumario

No. 219/Martes 13 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Obama y las transmisiones ilegales a Cuba.](#)

DE LA PRENSA

- [La creciente fuerza militar de China significa más oportunidades de paz.](#) (Diario del Pueblo).

DE CUBA

- [Asamblea General de la ONU debate hoy resolución relativa al bloqueo.](#) EFE/DPA
- [Finalizan encuentros en Berlín y Australia con pronunciamientos contrarios al bloqueo.](#) 2-PL
- [Piden en Chiapas ayuda a víctimas de desastres en Cuba y Guatemala.](#) NOTIMEX
- [Cita declaraciones de la periodista Katuska Blanco en Chile.](#) XINHUA
- [Argentina brinda su solidaridad a países afectados por Sandy ; China entrega donativo.](#) 2XINHUA
- [Sufragaron 83,56 % de electores en segunda vuelta en Santiago y Holguín.](#) XINHUA
- [Abogado de Alan Gross escribe a ONU.](#) AP
- [Canciller español afirma que hay continuos contactos con Cuba por el caso Carromero.](#) EFE
- [Rebotan de Granma artículo sobre nombramiento de bloguera mercenaria a la SIP.](#) AFP/NTX
- [Grupo Odebrecht abre camino a inversiones brasileñas.](#) ANSA
- [“Cuba vive su boom inmobiliario con altos precios, Internet y agentes ilegales”.](#) EFE
- [Amplían entrega de tierras ociosas para producir alimentos.](#) NOTIMEX
- [Comienza foro internacional dedicado a la juventud.](#) XINHUA
- [Anuncia el ELN de Colombia que está listo para diálogo exploratorio de paz.](#) NOTIMEX
- [Realizarán campaña de vacunación antigripal.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Entra Venezuela en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU.](#) EFE
- [Plan Socialista presentado por Chávez es objeto de discusión en Venezuela.](#) EFE
- [Informe denuncia discriminación arbitraria y violencia estatal en Chile.](#) EFE
- [Sistema electoral de EE. UU. ofende la sensibilidad moderna, publica diario.](#) NOTIMEX
- [Demanda The Washington Post una urgente reforma migratoria en EE. UU.](#) NOTIMEX
- [“El dinero llovió en el campo republicano, pero con pocos frutos”.](#) AFP
- [Estiman que Hu Jintao parece demostrar que se retirará realmente de la política.](#) ANSA
- [“China insinúa aplicar un experimental proyecto de participación ciudadana”.](#) REUTERS

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

OBAMA Y LAS TRANSMISIONES ILEGALES A CUBA

Omar Pérez Salomón

Desde que llegó a la Casa Blanca en enero de 2008, Barack Obama ha dado continuidad a la política agresiva desarrollada por los sucesivos gobiernos de Estados Unidos contra Cuba, con el empleo de un carril que pretende destruir a la Revolución Cubana mediante un bloqueo económico todavía más férreo si fuera posible, las presiones y amenazas desde el exterior, incluyendo la agresión militar y un carril dos que hoy toma una mayor fuerza, que persigue el objetivo como dijera Fidel Castro el 26 de julio de 1995, “de penetrarnos, reblandecernos, crear todo tipo de organizaciones contrarrevolucionarias y desestabilizar el país cualesquiera que sean las consecuencias”.

Las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones constituyen el medio fundamental utilizado por el imperialismo para fomentar la subversión político-ideológica, dirigida en especial a la juventud,

religiosos, comunidad científica y académica, universidades, cuentapropistas y otros sectores de la sociedad.

El 13 de abril de 2009, la administración yanqui emite un memorando que entre otras medidas, autoriza a las empresas estadounidenses de servicio de televisión y radio por satélite, a comenzar las transacciones necesarias para ofrecer el servicio a los clientes en Cuba, sin el consentimiento de las autoridades cubanas. También emplean materiales audiovisuales generados por la TV enemiga mediante soportes digitales.

Sumado a ello en los primeros cuatro años de gobierno de Obama se produjo una escalada en las transmisiones de radio y televisión ilegal contra Cuba, que alcanzó una cifra de 2 127 horas semanales como promedio por 30 diferentes frecuencias, provocando interferencias a las estaciones cubanas. En total, el dinero públicamente solicitado por la Casa Blanca al Capitolio para financiar a Radio/TV Martí supera los 30 millones de dólares cada año, sin contar otros presupuestos que quizás lleven la etiqueta de secreto.

En el debate de la Primera Comisión de la Asamblea General sobre "Los avances en la esfera de la información y las telecomunicaciones en el contexto de la seguridad internacional", realizado en la Organización de Naciones Unidas (ONU), el pasado 6 de noviembre, la delegada cubana Yadira Ledesma aseguró que, "las transmisiones ilegales de radio y televisión contra Cuba no emiten información, sino que la falsifican y tergiversan con fines desestabilizadores y de subversión y afectan el normal funcionamiento de los servicios de radiocomunicaciones", como es el caso de frecuencias destinadas al servicio de radiodifusión, radioaficionados, tareas de la defensa civil y comunicaciones entre naves y aeronaves.

La administración de Obama desconoce las reiteradas llamadas de atención realizadas al gobierno de Washington por la Unión Internacional de Telecomunicaciones, organismo de la ONU, que ha reafirmado que Estados Unidos viola las normas a las que está sujeta por invadir el territorio cubano con frecuencias radioeléctricas enviadas desde aeronaves, que pretenden interferir canales de televisión y frecuencias de radio en ondas medias y FM que se encuentran en servicio en la isla.

Llamo la atención que el despliegue de aviones para las transmisiones ilegales, constituye una de las acciones más provocativas y peligrosas. Una medida como esta solo se ha tomado anteriormente durante situaciones de guerra, como Viet Nam e Irak, y significa una clara violación de la soberanía cubana.

Varios especialistas estadounidenses consideran que las transmisiones de radio y televisión contra Cuba es un negocio que no sólo opera contra la isla sino contra la legislación y la economía de Estados Unidos. Ha costado más de 600 millones de dólares a los contribuyentes norteamericanos y en realidad beneficia a elementos de la mafia anticubana, incluidos congresistas de origen cubano.

Recuerdo que el año pasado el sitio [CubamoneyProject](#) publicó en 813 páginas, el listado de los "periodistas y colaboradores" contratados entre 2003 y 2010 por la *Oficina de Transmisiones hacia Cuba* (OCB por sus siglas en inglés), para realizar labores de propaganda contra la Isla, desde las mal llamadas *Radio y TV Martí*, desafiando la ley federal que prohíbe terminantemente influir con propaganda oficial en la opinión pública de los Estados Unidos y vulnerando principios de la profesión como la imparcialidad y la objetividad.

El coro mediático era bien variado en cuanto a voces, aunque con la misma gastada melodía de la propaganda anticubana, pues a los periodistas vinculados al *Herald* como Pablo Alfonso, Wilfredo Cancio, Olga O'Connor y Carlos Alberto Montaner, se añadían otros de diferentes medios, entre ellos, Juan Manuel Cao y Miguel Cosío del *Canal 41*, Ninoska Pérez, de *Radio Mambí*, así como otros muchos reporteros que laboraban en el *Diario de Las Américas* y las emisoras *Telemundo* y *Univisión*.

Varios sondeos realizados por el propio gobierno yanqui, revelaron que la televisión anticubana está prácticamente fuera del aire debido a la casi nula teleaudiencia dentro de Cuba, por la eficaz interferencia lograda por los técnicos cubanos, mientras se mantiene en un bajo perfil la recepción de la RM.

¿Por qué el presidente Obama no toma en serio las recomendaciones de congresistas y especialistas en la materia, y de Agencias de prensa como la AP y el periódico The New York Times - que en nada simpatizan con la Revolución Cubana - que reclaman la desconexión de las emisoras anticubanas?

Aunque el portavoz y jefe de prensa de la embajada de Estados Unidos en España, Jeffrey Galvin, señaló el 8 de noviembre pasado en la Casa de América en Madrid, que respecto a las relaciones con Cuba existe una política de acercamiento, dudo mucho que Obama cambie su política hacia la mayor de las Antillas en su segundo mandato, y seguirá haciendo el ridículo al fracasar las transmisiones radiotelevisivas contra Cuba.

DIARIO DEL PUEBLO (Versión digital)

12 de noviembre de 2012

CHINA

LA CRECIENTE FUERZA MILITAR DE CHINA SIGNIFICA MÁS OPORTUNIDADES DE PAZ

Pekín, recientemente, ha habido muchas discusiones en medios de comunicación extranjeros sobre el exitoso vuelo de prueba del segundo prototipo de caza furtivo chino de quinta generación, el J-31. Esto significa que China está desarrollando dos tipos de cazas furtivos de quinta generación al mismo tiempo. Sólo Estados Unidos cuenta con dos tipos de estos cazas.

En los últimos años, China ha perseguido el desarrollo de su industria aeroespacial, con el fin de tener uno de las fuerzas militares más sofisticadas del mundo. Es posible que China revele nuevos avances próximamente. Con las nuevas tecnologías en pleno desarrollo, las diferencias entre las fuerzas aéreas chinas y las de otras superpotencias son cada vez menores.

Sin embargo, China debe tener las cosas claras. En la actualidad, ha hecho algunos progresos concretos, pero aún queda mucho por hacer para que el sistema de equipos de defensa tenga el mismo nivel que los países más avanzados.

China puede luchar contra Estados Unidos o Rusia en términos de fuerza militar integral, una situación que continuará así durante mucho tiempo. El pueblo chino nunca ha tenido o tendrá la intención de participar en un enfrentamiento contra Estados Unidos. En medio de las fricciones con Estados Unidos, China no tiene otra opción que defender sus propios intereses, una mentalidad que debería permanecer en la mente del pueblo.

Gracias a la fuerza militar actual de China, otros países no se atreven a desafiar los intereses de China o a participar en una confrontación militar. Sin embargo, esto no asegura que fuerzas extranjeras no se atrevan a iniciar una guerra contra China bajo ciertas circunstancias.

La estrategia de defensa nacional actual de China es la defensa de ultramar.

Pero si China tiene más ambiciones estratégicas, se enfrentará inevitablemente a riesgos difíciles de solucionar en los próximos años. No sólo superpotencias como Estados Unidos se podrían enfrentar a China por lo que consideran intereses propios, sino también países con un poder militar secundario. Por lo tanto, el éxito de China no sólo depende de su fuerza militar, sino de dónde utilice esa fuerza.

Además de la fuerza militar, China necesita desarrollar su poder de elocuencia y acumular experiencia de cómo utilizar los lazos con sus aliados. China es una potencia relativamente aislada. Dicho aislamiento no es raro en potencias emergentes.

China debe ser paciente durante su ascenso. El desarrollo de armas sofisticadas es necesario para China.

Es difícil averiguar en qué punto del desarrollo armamentístico se encuentra China. Sin embargo, no deberíamos tener miedo a luchar contra las provocaciones de los demás. China debe ser capaz de distinguir la pura provocación en conflictos sobre intereses básicos que no pueden resolverse y poder calcular qué oportunidad hay de ganar un conflicto.

China ya ha llegado al centro de la política internacional. Con las nuevas armas más sofisticadas, hay también más confianza, y más posibilidades de encontrar una solución pacífica a un conflicto.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 12 NOV (EFE).- El Gobierno de Cuba denunció hoy que el bloqueo económico de EE.UU le ha ocasionado al país daños por más de un billón de dólares a lo largo de medio siglo y volvió a reclamar su fin en la víspera de un nuevo debate sobre el tema en la Asamblea General de las Naciones Unidas.

"Un billón 66 mil millones de dólares en daños económicos, afectaciones humanas invaluable y una feroz persecución de nuestras transacciones por todo el planeta", constituyen algunos de los impactos del embargo, afirma en un editorial "Granma", órgano oficial del gobernante Partido Comunista (único legal) de la isla.

El artículo titulado "Cuba Vs, bloqueo, el lado de la razón", sostiene que el bloqueo es hoy un "serio obstáculo al desarrollo socio-económico del país caribeño".

Mañana, martes, la Asamblea General de Naciones Unidas volverá a tratar el embargo estadounidense a Cuba, en su sede de Nueva York, ciudad a la que ya llegó el ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, según medios locales cubanos.

El informe de Cuba sobre el embargo económico, comercial y financiero por parte de EE.UU., vigente desde 1962, que se pondrá mañana a debate en la Asamblea de la ONU, denuncia que en el último año la persecución a las transacciones financieras internacionales de la isla "ha sido uno de rasgos más significativos de la aplicación del bloqueo", según la información de Granma.

El documento describe también los daños que la política de Estados Unidos ha causado en el último ejercicio en sectores como el comercio exterior (3.553 millones de dólares), la alimentación (131,5 millones), salud (diez millones) o la construcción (más de un millón).

"Es muy ilustrativo que el rechazo al bloqueo contra Cuba fuera uno de los seis temas más tratados en la Asamblea General de la ONU este año", y que esa política se calificara de "bloqueo genocida, violatorio y fracasado", "anacronismo", "rémora de un pasado", "reliquia de la guerra fría" y "crimen de lesa humanidad", añade Granma.

Subrayó que del 25 de septiembre al 1 de octubre, la Asamblea General de las Naciones Unidas acogió un debate de alto nivel en el que 45 países de los cinco continentes solicitaron a la Casa Blanca el fin del bloqueo.

En ese sentido mencionó el apoyo que recibió la isla en ese foro por parte del primer ministro de Antigua y Barbuda, Winston Baldwin Spencer, la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, el mandatario boliviano, Evo Morales, y de Chile, en su condición de presidente pro t mpore de Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribe os (CELAC), a nombre de los bloques regionales.

"A los cubanos en esta lucha por la justicia nos asiste la raz n, acompa ados de una inquebrantable resistencia y del respaldo de una comunidad internacional que en numerosos foros ha condenado el bloqueo y demandado al gobierno de los Estados Unidos su inmediato e incondicional levantamiento", remarc .

El año 2011 la Asamblea General de la ONU aprobó, por vigésima vez consecutiva, una resolución para pedir el levantamiento del embargo económico y comercial de Estados Unidos contra Cuba con el voto a favor de 186 países, dos en contra y tres abstenciones.

LA HABANA, 12 NOV (DPA) - Cuba se mostró hoy confiada en que la Asamblea General de Naciones Unidas condenará mañana martes una vez más el embargo que Estados Unidos impone a la isla desde hace medio siglo, una medida duramente criticada a nivel internacional.

"El bloqueo de Estados Unidos a Cuba será objeto de otra casi unánime condena internacional", señaló hoy el diario oficial "Granma" de cara al debate que empieza el martes en Nueva York.

El embargo, detalló el rotativo, ha costado a la isla más de 1,6 billones de dólares. En su tradicional informe anual sobre el embargo, el canciller cubano, Bruno Rodríguez Parrilla, cifró en septiembre las pérdidas aproximadas en un billón 66 mil millones (1.066.000.000,000).

Entre otras medidas, las sanciones impuestas por Washington en los años posteriores al triunfo de la revolución de 1959 restringen el comercio de empresas y productos estadounidenses con Cuba y persigue las transacciones financieras de la isla en otros países que impliquen a bancos norteamericanos.

Cuba acusa a Estados Unidos de intentar "asfixiar" su desarrollo con las sanciones.

"El bloqueo se hace sentir sobre todas y cada una de las esferas económicas y sociales del país", dijo en febrero a la agencia DPA, Pedro Luis Pedroso, del Ministerio de Exteriores de La Habana, cuando se cumplían 50 años del embargo. Un 70 por ciento de la población cubana ha nacido en tanto bajo las sanciones.

La Asamblea General de la ONU ha condenado casi al unísono el embargo en 20 ocasiones. Sólo Estados Unidos e Israel se opusieron a la condena en la última votación de 2011.

Rodríguez Parrilla ya llegó a Nueva York para el debate del martes, detallaron hoy medios cubanos.

Varios países exigen activamente a Washington el fin de la política de sanciones. Un total de 21 países latinoamericanos, entre ellos la emergente potencia regional Brasil, condenan el embargo como un "anacronismo", recordó "Granma".

El embargo, el más prolongado de la historia moderna, fue impuesto de manera casi total por el presidente estadounidense John F. Kennedy en febrero de 1962. Las sanciones fueron endurecidas en décadas posteriores con medidas como la ley Torricelli de 1992 o la ley Helms-Burton de 1996.

Sobre todo sectores ultraconservadores de Estados Unidos defienden el embargo como una medida contra el gobierno de Raúl Castro por la situación de los derechos humanos en la isla.

La gran mayoría de voces críticas acusan a Washington de aplicar un doble rasero por ejemplo en comparación con China, uno de los principales socios comerciales de Estados Unidos.

BERLÍN, 11 NOV (PL) Los participantes del XVI Encuentro Europeo de Solidaridad y Amistad con Cuba exigieron hoy en su declaración final el fin del bloqueo estadounidense contra Cuba.

En el documento se dirigieron a los gobiernos europeos y a las instituciones de la Unión Europea para que éstos reclamen al gobierno de los Estados Unidos de América "el inmediato levantamiento del ilegal y criminal bloqueo económico, comercial y financiero que los EE.UU. van imponiendo a la población cubana desde hace medio siglo".

Asimismo, las delegadas y delegados de este Encuentro exigieron la inmediata liberación de los cinco luchadores antiterroristas cubanos quienes, desde hace 14 años, se encuentran detenidos injustificadamente en cárceles estadounidenses.

También reclamaron el derecho de entrada a Estados Unidos para Olga Salanueva y Adriana Pérez, esposas de René González y Gerardo Hernández, dos de esos luchadores, a las cuales hasta la fecha se les niega el derecho de visita.

A la par, los delegados exigieron a todos los estados europeos que se distancien explícitamente de la agresiva política intervencionista de la administración estadounidense que se inmiscuye en los asuntos internos de Cuba, y a la Unión Europea que abandone su Posición Común.

Demandaron a la Unión Europea que adopte una posición frente a Cuba que se base en la igualdad de derechos y sea honesta, sin que siga participando en el bloqueo estadounidense.

En nuestros respectivos países seguiremos luchando por el cese de la política europea de la Posición Común esforzándonos al mismo tiempo por el desarrollo y la profundización de las relaciones bilaterales de dichos países con Cuba, dice el texto.

Según los participantes, la Unión Europea debe terminar su política de doble moral y demandar el cierre del campo de concentración estadounidense en el territorio de la base naval de Guantánamo.

En medio de la gran crisis de la economía del capitalismo mundial, del neoliberalismo y del sistema financiero internacional, Cuba y la Alianza Bolivariana de los Pueblos de Nuestra América (ALBA) están mostrando una nueva perspectiva de desarrollo que abre caminos hacia un mundo justo y pacífico, opinaron los representantes de 54 partidos, grupos y organizaciones.

Cuba, mediante sus logros sociales, ecológicos y humanos y su solidaridad internacionalista, está visualizando esta alternativa, agregaron.

Los participantes también saludaron la reelección de Hugo Chávez como Presidente de la República Bolivariana de Venezuela.

Ésta ha sido una gran victoria para la Revolución Bolivariana y para todos aquellos que queremos seguir con el proceso de desarrollo del socialismo, en el siglo XXI, opinaron.

Los delegados del XVI Encuentro Europeo de Solidaridad con Cuba propusieron a todas las organizaciones de solidaridad que apoyen los programas de acciones elaborados por los tres Grupos de Trabajo implementándolos mediante las actividades en sus respectivos países.

MELBOURNE, 12 NOV (PL) La conferencia internacional de movimientos de base latinoamericanos de solidaridad condenó el bloqueo de Estados Unidos contra Cuba, al concluir aquí tres días de sesiones con la participación de representantes de la región y académicos australianos.

El embajador cubano Pedro Monzón expuso que esa criminal política constituye una represalia de gendarme ante la posición digna y de solidaridad internacional de un país, y para tratar de frustrar lo que ha significado como fenómeno social único en América Latina.

Monzón abrió el foro con la presentación del tema La Revolución cubana, alternativa de desarrollo, en el que reseñó sus antecedentes históricos, objetivos y logros, y como desde los primeros momentos ha sido objeto de todo tipo de agresiones desplegadas por Washington.

El daño económico ocasionado al pueblo de Cuba por la aplicación del bloqueo hasta diciembre de 2011, considerando la depreciación del dólar frente al valor del oro en el mercado internacional, asciende a un billón 66 mil millones de dólares, según autoridades cubanas.

Organizada por la Red australiana de solidaridad (Lasnet), en la Universidad de La Trobe, la conferencia contó con las comparecencias de su director, Ralph Newmark, líderes del movimiento de los sin tierra de Brasil, de organizaciones estudiantilchilenas, indígena de Ecuador y sindical de Colombia, entre otros asistentes.

Estos últimos viajaron expresamente a Australia para intercambiar sobre la realidad de América Latina con profesores y estudiantes de varias universidades de Melbourne.

La agenda temática se centró en "Visiones alternativas de desarrollo, el capitalismo neoliberal no es el camino, hay otras posibilidades", y "El desarrollo de América Latina, de que tipo de desarrollo estamos hablando".

Otras exposiciones al debate consistieron en "La actividad de las multinacionales y sus consecuencias sobre la vida de los trabajadores" y "La globalización de la solidaridad desde la base".

Los participantes también emitieron una declaración de apoyo a la campaña internacional por la liberación de cinco héroes antiterroristas cubanos, injustamente encarcelados en Estados Unidos.

Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández y René González fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad estadounidense de Miami. Un proceso irregular celebrado allí los condenó en 2001 a penas que van desde la doble cadena perpetua hasta 15 años.

Numerosas personalidades y organizaciones mundiales han defendido a Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, que solo vigilaban actividades extremistas de grupos violentos de origen cubano en Florida, para alertar a su país de acciones terroristas.

SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS, CHIS., 11 NOV. (NOTIMEX).- El obispo Felipe Arizmendi Esquivel llamó a los fieles a solidarizarse con los damnificados por desastres naturales en Guatemala y Cuba, y adelantó que la colecta de hoy se enviará a esos países por medio de "Cáritas".

En entrevista, el prelado refirió que también el pueblo de Cuba padece la devastación por el paso Sandy, sobre todo en la región de Santiago de Cuba, Holguín, Guantánamo.

Recordó a los fieles que el huracán atravesó la isla caribeña el 24 de octubre último y las intensas lluvias afectaron toda la región oriental, inundaron poblados, destruyeron cientos de miles de inmuebles y cobraron la vida de 11 personas.

También dijo que la región de San Marcos, Guatemala, está afectada a causa del terremoto que sacudió al país centroamericano el pasado 7 de noviembre con saldo de 39 muertos, 155 heridos y cerca de un centenar de personas en situación de desaparecidas.

"Esa situación nos conduce a este llamado a la solidaridad para con las víctimas de esos desastres y que nuestro espíritu cristiano se manifieste para fortalecerlas y animarlas para su pronta recuperación", anotó el religioso.

Pidió a los feligreses de las 57 parroquias que componen la diócesis local "ser generosos y no aportar lo que sobra, sino lo que uno mismo podría necesitar, porque este es el momento de mostrar la caridad cristiana a los damnificados de esos países".

SANTIAGO, 12 NOV (XINHUA) -- La salud del líder de la Revolución Cubana Fidel Castro está muy bien y mantiene una lucidez maravillosa, dijo hoy en Santiago de Chile la autora del libro "Fiel Castro Ruz, guerrillero del tiempo", Katiuska Blanco.

La escritora y periodista cubana presentó este libro que recoge las memorias del ex presidente cubano durante la feria del libro que concluyó el domingo en la capital chilena.

En una conferencia de prensa en el Colegio de Periodistas de Chile, Blanco dijo que "la salud de Fidel está muy bien. Es un hombre con una lucidez maravillosa y, además, con una fortaleza y una tenacidad y disciplina que le han permitido una recuperación increíble a sus 86 años". "El comandante sigue trabajando, leyendo, contactando a personalidades; sigue al tanto de la política internacional", así como de lo que ocurre en la isla, resaltó la periodista. "Le hablo así porque tengo el conocimiento, como todos los cubanos, de que hace pocos días se publicaron fotos del comandante en la finca donde cultiva moringa y morera, que Cuba auspicia como una posibilidad para el país y de otras naciones, que necesitan buscar una alternativa para el alimento animal", agregó. Fidel Castro propuso el cultivo masivo de los árboles moringa oleífera y morera como alternativas para "la alimentación y el empleo sano", especies que Cuba está en condiciones de producirlas de manera masiva.

Según Blanco, el líder cubano está preocupado por el encarecimiento de los alimentos en el mundo y está en busca no sólo de ayudar a la economía cubana, sino también a la de los pueblos de América y del resto del planeta.

Al responder a preguntas sobre el libro, el cual se ha publicado en varios países, Blanco dijo que la publicación transmite una visión de futuro para la isla, América Latina y el mundo "por lo fascinante que ha sido la propia vida del comandante". A su juicio, su lectura "es útil y provechosa no sólo para las fuerzas progresistas de la humanidad, sino para cualquier persona de bien y para todo el que quiera que la especie pensante que somos en este planeta no se extinga, para que nuestro planeta Tierra siga existiendo". Subrayó que la esencia de "Fidel Castro Ruz, guerrillero del tiempo" es vivencial, al recoger las reflexiones históricas que le ha tocado vivir al líder en dos tomos, a los cuales se añadirá una segunda parte aún en preparación y que pronto aparecerá en las librerías chilenas.

Recordó que el propio Fidel le solicitó que elaborara un "interrogatorio inquisitorio", y que el texto no fuera de preguntas breves ni respuestas concisas.

"Es un libro de preguntas que a veces son un comentario, y de respuestas extensas, porque el propósito de las preguntas es hacer que Fidel reflexione, que Fidel recuerde, y tiene la característica que es Fidel contando la historia desde ahora, cuando ya tiene 86 años, con una sabiduría acumulada extraordinaria", explicó.

El libro no es el resultado de una entrevista tradicional de muchas horas con Fidel Castro, sino producto de un trabajo que llevó varios años de investigación sobre la vida del dirigente cubano, comentó la autora.

Katiuska Blanco insistió en que el líder revisó cada uno de los capítulos, y destacó que Fidel es "un hombre muy delicado, muy respetuoso del trabajo de los periodistas, incapaz de modificar algo en las preguntas".

Al presentar a la escritora, el presidente del Colegio de Periodistas de Chile, Marcelo Castillo, valoró los aportes de Fidel Castro a la historia de América Latina, al destacar las históricas relaciones de la Revolución Cubana con su país.

"Como periodistas, agradecemos el apoyo que nos dio Cuba cuando vivíamos el período de la dictadura, en particular el Colegio de Periodistas de Chile", señaló Castillo. En la presentación del libro también estuvo presente la embajadora de Cuba en Chile, Ileana Díaz Argüelles.

BUENOS AIRES, 12 NOV (XINHUA) -- La Cancillería argentina, a través de la Comisión de Cascos Blancos y sus representaciones, ofreció asistencia a los países del Caribe más afectados por el paso del huracán "Sandy" en octubre. "Jamaica, donde la infraestructura eléctrica y sanitaria se vio gravemente afectada, aceptó el envío de 1.000 frazadas, pastillas para potabilizar seis millones de litros de agua y tiendas de emergencia", informó hoy el ministerio en un comunicado.

Según la información oficial, Jamaica afirmó que la ayuda es "muy bienvenida y extremadamente necesaria". En el caso de Cuba, las provincias de Santiago, Holguín y Guantánamo fueron las más afectadas, con daños en la infraestructura de viviendas y establecimientos públicos y cortes en el suministro eléctrico y las comunicaciones. La donación de pastillas potabilizadoras de agua, frazadas y carpas fue también bienvenida por las autoridades cubanas, agregó el comunicado.

En lo que respecta a Haití, según informó la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de Naciones Unidas (OCHA) al realizar un llamamiento humanitario, se registraron 21.107 personas desalojadas.

En respuesta, Argentina envió pastillas para potabilizar seis millones de litros de agua.

El huracán "Sandy" dejó a su paso por el Caribe unos 70 muertos, importantes daños en infraestructura y servicios, y miles de personas damnificadas.

LA HABANA, 12 NOV (XINHUA) -- Cuba recibió un donativo de 400.000 dólares estadounidenses de parte de la República Popular China como contribución a la recuperación de los territorios afectados por el huracán "Sandy", informaron hoy fuentes oficiales.

La entrega simbólica de la ayuda se efectuó mediante un canje de notas firmadas por la viceministra cubana de Comercio Exterior e Inversión Extranjera Ileana Núñez y el embajador del país asiático en La Habana, Zhang Tuo.

Núñez explicó que la donación del Gobierno y el pueblo de China es una expresión de la solidaridad ante los destrozos causados por el fenómeno meteorológico en el este de Cuba. La vicetitular agradeció la donación, y aseguró que será incorporada a los fondos destinados a enfrentar las secuelas dejadas por el huracán.

Asimismo, destacó la ayuda solidaria de la Cruz Roja China, que entregó 50.000 dólares en efectivo, cifra que las autoridades de la ínsula también sumarán a los aportes enviados desde diversas partes del mundo para ayudar a resarcir los daños causados por "Sandy".

"Sandy" atravesó la isla caribeña el pasado 25 de octubre desde el sur de Santiago de Cuba hasta el norte de Holguín, pero la fuerza de sus vientos huracanados y las intensas lluvias afectaron a toda la región oriental: inundaron poblados, destruyeron cientos de miles de inmuebles y dejaron 11 fallecidos.

Las provincias afectadas han recibido cargamentos de ayuda humanitaria procedentes de Bolivia, Ecuador, Venezuela, Rusia, Qatar y República Dominicana, entre otras naciones. Fin

LA HABANA, 12 NOV (XINHUA) -- La segunda vuelta de los comicios en las orientales provincias de Santiago de Cuba y Holguín contó con el voto del 83,56 por ciento de los electores, se informó hoy en la capital cubana.

Datos de la Comisión Electoral Nacional computados hasta las 17:00, hora local (2200 GMT) del domingo, señalan que 118.883 electores, de los más de 142.000 previstos, acudieron a ejercer su derecho al sufragio en 21 localidades para elegir a 170 delegados a las Asambleas Municipales del Poder Popular.

En la provincia santiaguera, el municipio cabecera y el de Palma Soriano mantienen pospuesta la segunda vuelta de las elecciones, ya que continúan los trabajos para restablecer los servicios básicos, después de los graves daños que el huracán Sandy provocó allí.

También se conoció -según datos provisionales- que en la circunscripción del oriental municipio de Manatí, en Las Tunas, votó el 85,7 por ciento de los electores en la tercera vuelta de las elecciones, dado que en la segunda los candidatos habían quedado empatados.

El secretario de la Comisión Electoral Nacional, Rubén Pérez Rodríguez, informó que los comicios transcurrieron con normalidad, orden y disciplina; agradeció a la población por el éxito de este proceso y

resaltó el esfuerzo de las comisiones provinciales y autoridades locales, que en condiciones excepcionales desarrollaron la votación.

Asimismo destacó la labor de quienes se ocupan de la transmisión de datos, que garantizaron las informaciones "en tiempo y con seguridad."

WASHINGTON (AP) - El abogado de un estadounidense encarcelado en Cuba escribió una carta al experto contra la tortura de Naciones Unidas en la que asegura que el trato de las autoridades cubanas hacia su cliente "seguramente equivaldrá a la tortura" si le siguen negando atención médica.

La misiva de seis páginas que se dio a conocer el domingo fue enviada al relator especial de la ONU sobre tortura Juan E. Méndez. En ella un abogado del ex residente de Maryland Alan Gross señala que Cuba no cumple con sus obligaciones contra la tortura establecidas en un tratado que aceptó hace más de una década.

Gross, de 63 años, ha perdido más de 45 kilos (100 libras) en el tiempo que ha estado en prisión, y a comienzos de este año desarrolló una masa detrás de su hombro derecho. Los médicos cubanos le realizaron exámenes, pero un doctor estadounidense que lo revisó a petición de la familia de Goss dijo que eran inadecuados.

"La falta de claridad médica dada al señor Goss por parte de los cubanos le ha causado una severa ansiedad mental por seis meses y sigue", agregó Jared Genser, abogado de Gross, con oficinas en Washington. "A medida que pasa el tiempo, y dependiendo de la severidad de su enfermedad, negarle cuidado médico con seguridad equivale a tortura".

MADRID, 12 NOV (EFE).- El ministro de Exteriores español, José Manuel García-Margallo, dijo hoy que las conversaciones con las autoridades cubanas por el caso de Ángel Carromero son "continuas", pero opinó que "no conviene abrir expectativas irracionales en materia de cronogramas que no se sabe si se podrán cumplir o no".

Con estas palabras, García-Margallo prefirió no avanzar una fecha para el posible regreso a España del dirigente de Nuevas Generaciones del Partido Popular de Madrid encarcelado en la isla tras ser condenado por un delito de homicidio en el accidente de tráfico que costó la vida a los opositores cubanos Oswaldo Payá y Harold Cepero.

El objetivo del Gobierno sigue siendo que Carromero regrese a España cuanto antes, pero el ministro subrayó, en el Senado español, que se trata de un asunto "extraordinariamente delicado" y evitó dar detalles de los contactos que se están manteniendo.

En una comparecencia para presentar la Cumbre Iberoamericana que se celebra el viernes y el sábado, explicó que su relación personal con las autoridades cubanas y en concreto con el canciller, Bruno Rodríguez, con quien se verá en Cádiz, son "francamente buenas".

Recordó, en este contexto que, cuando llevaba sólo veintidós días al frente del Ministerio, Cuba puso en libertad al periodista español Sebastián Martínez Ferraté, que no había podido ser indultado cuando el Papa visitó La Habana por el delito por el que había sido condenado, corrupción de menores y proxenetismo.

El ministro también dijo que el principal partido de la oposición, el PSOE, está siendo informado puntualmente de todas las actuaciones del Gobierno sobre el caso Carromero.

Sobre las relaciones de la UE y Cuba, García-Margallo consideró que "no se dan todavía las condiciones para una modificación de la posición común", que supedita las relaciones a que haya avances democráticos y en materia de derechos humanos en la isla, pero se mostró a favor de una interpretación "flexible" de la misma.

Según explicó, esa postura no tiene nada que ver con Carromero y su detención, que en un lapsus llamó "secuestro".

García-Margallo recordó que el próximo día 19 la alta representante de la UE para la Política Exterior, Catherine Ashton, presentará un informe sobre la situación de Cuba.

En la Cumbre Iberoamericana de Cádiz, añadió, está previsto también que se apruebe una declaración en la que se reitera la condena al embargo que sufre la isla con leyes como la Helms-Burton, "una postura tradicional de la UE y de España".

LA HABANA, 12 NOV 2012 (AFP) - El diario oficial cubano Granma criticó este lunes la designación de la bloguera opositora Yoani Sánchez como representante en Cuba de la Sociedad Interamericana de

Prensa (SIP), afirmando que la medida tiene "relación con los planes más sórdidos de la inteligencia norteamericana".

La SIP, "el cartel CIA de la prensa comercial (...), designó a la cybermercenaria Yoani Sánchez como su representante en Cuba, confirmando su relación con los planes más sórdidos de la inteligencia norteamericana", dijo Granma, órgano del gobernante Partido Comunista de Cuba (único).

Sánchez, filóloga de 37 años, fue designada el pasado jueves por la organización patronal de periódicos con sede en Miami como vicepresidenta regional por Cuba de su Comisión de Libertad de Prensa e Información, encargada de supervisar la libertad de prensa en la isla. La SIP hizo el anuncio mientras la bloguera estaba detenida en un cuartel policial en La Habana.

Fundada en 1943 en La Habana, desde 1959 la SIP ha lanzado fuertes críticas al gobierno de Fidel Castro y de su hermano Raúl Castro, que lo sustituyó en 2006, denunciando la falta de libertad de prensa en la isla. La Habana responde acusando a la organización de ser manipulada por la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos.

Sánchez, ganadora de varios premios internacionales, escribe comentarios críticos sobre la situación en la isla en su blog "Generación Y", así como en la red social Twitter. Granma la acusó de ser una "auténtica negociante de la desinformación pronorteamericana".

LA HABANA, 12 NOV (NOTIMEX).- El diario Granma divulgó hoy detalles de la vida y obra de la bloguera crítica Yoani Sánchez, convertida en celebridad internacional pero poco conocida en Cuba, y a quien virtualmente acusó de espía de la CIA.

En un artículo de más de media página, el órgano del gobernante Partido Comunista calificó este lunes a Sánchez como "vendepatria patentada" al criticar su designación en una de las vicepresidencias de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP).

Sánchez, filóloga de 37 años, había agradecido el nombramiento de la SIP anunciado coincidiendo con su arresto por varias horas la semana pasada junto con otros disidentes, entre ellos el periodista independiente Guillermo Fariñas.

"La SIP, cartel CIA de la prensa comercial, escoge a la "representante" en Cuba que le corresponde", tituló Granma un artículo del periodista canadiense Jean-Guy Allard, que refleja en sus notas los criterios del gobierno cubano.

Según el autor, al nombrar a Sánchez vicepresidenta regional por Cuba de su Comisión de Libertad de Prensa e Información, la SIP confirmó "su relación con los planes más sórdidos de la inteligencia norteamericana".

Citando a un investigador chileno, indicó que sus textos en la red se encuentran publicados en un servidor alojado en Alemania y es "atendido por los servidores de la compañía Cronos AR Regensburg, sucursal germana de la empresa Strato".

Sánchez mantiene un blog con el nombre "Generación Y", así como una cuenta de Twitter en la cual critica al gobierno cubano y en minicrónicas relata sus opiniones sobre la vida actual en Cuba.

Ha recibido varios premios internacionales, entre ellos el Ortega y Gasset, del diario El País, y en 2008 fue incluida entre las 100 mujeres más influyentes del mundo por la revista estadounidense Time.

Blogueros oficialistas la tildan de "difamadora" y "pronorteamericana", en tanto Allard dijo este día que "se hizo rica con premios internacionales generados por el Departamento de Estado, que totalizan cientos de miles de euros".

"Sánchez se encargará ahora de representar a la SIP "organización ultraderechista que se dedica permanentemente a atacar, calumniar y difamar a su país", apuntó Allard al referirse a la organización que, según sus directivos, agrupa a más de mil 300 publicaciones de las Américas.

En la ciudad estadounidense de Miami, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y la SIP exigieron "garantizar la vida y la integridad física de Yoani María Sánchez Cordero y su familia" pues también en octubre pasado fue detenida en la isla.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 12 (ANSA)- Cuba y Brasil están ampliando sus relaciones económicas con una fuerte participación del capital privado brasileño, que aparece como precursor de la llegada al país de inversiones y capitales.

"Creo que es el momento oportuno para invertir en Cuba", dijo en 2008 durante una visita a La Habana el entonces presidente brasileño Luiz Inacio Lula Da Silva, abriendo así una línea bilateral que

ha mantenido la actual mandataria, Dilma Rousseff.

El llamado ha sido escuchado por inversionistas brasileños en momentos en los cuales el gobierno cubano impulsa cambios económicos, muchos de ellos necesitados de inversiones nuevas y cuantiosas.

Las compañías brasileñas están encabezadas por la poderosa Odebrecht, que acaba de establecer en la capital cubana, mediante una subsidiaria, un contrato para administrar una fábrica de azúcar.

La operación fue descrita como la primera "participación" importante del capital extranjero en la industria azucarera cubana en medio siglo, en consonancia con planes ya anunciados desde 1995 por las autoridades cubanas.

El gobierno cubano el año pasado trata de hacer más eficiente y rentable esa industria, que fue la primera de la economía cubana por siglos, antes de que se redujera su potencial en un 50% en 2002.

El objetivo del convenio es conseguir una "reanimación" en cuanto a la potencialidad productiva del central en cuestión y se ve como un paso en la misma dirección para la industria azucarera en general, que aún padece de baja productividad y tecnología anticuada.

Odebrecht participa ya en la modernización de una "zona especial de desarrollo" valorada en unos 900 millones de dólares en el puerto de Mariel, a unos 50 kilómetros al oeste de La Habana.

Rodrigo Malmierca, ministro cubano de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, al inaugurar la semana pasada la XXX Feria Comercial de La Habana, la bolsa más importante de Cuba explicó que "ya estamos dando los primeros pasos" para crear la Zona especial de Desarrollo de Mariel.

Y divulgó que "desarrollar un intenso proceso inversionista constituye una prioridad" del gobierno cubano.

"El aporte del capital extranjero continuará jugando un rol importante en el presente y en el futuro, para la atracción de tecnologías modernas y ambientalmente limpias y la diversificación de mercados para la exportación de nuestros bienes y servicios", expuso.

En tal contexto se abren paso en el mercado cubano otros negocios brasileños de menos dimensión. La prensa local mencionó a la firma Bauducco, que busca producir confituras y pastelería en Cuba, "dada su aceptación entre los consumidores de la Isla" según Edgar Matos, representante de la compañía.

Por su parte, la exitosa empresa mixta cubano-brasileña BrasCuba lanzó incluso una nueva marca de cigarrillos, el Cohiba Predilecto.

El consorcio brasileño Marcopolo, uno de los mayores productores de autobuses del mundo, planea instalar una planta en Cuba para la fabricación de carrocerías, según informaron fuentes brasileñas.

El embajador brasileño en La Habana, Jose Felicio, dijo a periodistas durante la feria comercial que su país exportó por 550 millones de dólares a Cuba durante los nueve primeros meses de 2012. En 2007, Brasil exportó a Cuba, todo ese año, por valor de 323 millones de dólares.

LA HABANA, 12 NOV (EFE).- Un año después de que el Gobierno legalizara la compraventa de casas entre particulares, ha surgido en Cuba un nuevo y particular mercado inmobiliario que se cuece entre Internet, intermediarios ilegales y precios disparados.

El "boom" del sector arrancó en noviembre de 2011, tras medio siglo de prohibiciones, en un país donde no existen agencias inmobiliarias, los "corredores" (agentes) de compraventa operan sin marco legal y la mayoría de los propietarios no tiene una idea clara del valor real de su inmueble.

En La Habana, capital y mayor ciudad de la isla con más de dos millones de habitantes, las ofertas suelen correr "boca a boca" y comienzan a proliferar los carteles de "se vende". Pero basta con entrar a Internet para saber cómo se está moviendo el negocio en la urbe.

"Revolico", el mayor sitio digital de anuncios clasificados de Cuba, tiene cientos de anuncios vendiendo desde "casas de lujo" en barrios elegantes como Miramar y El Vedado, hasta modestas viviendas de la periferia con precios que pueden ir de 5.000 a más de 100.000 pesos cubanos convertibles (CUC, equivalente al dólar).

Otros sitios, por ejemplo, promocionan casas con "vista al mar" en La Habana y Matanzas, facilitan información sobre los trámites legales y hasta promueven la formación de "agentes" para sus equipos.

El informático cubano Alexis Aguilar, residente en España, cree que "el mercado inmobiliario efectivamente se está organizando desde Internet" y es una de las razones que dio impulso al portal "DetrásDeLaFachada.com" que gestiona con un amigo que vive en Cuba.

Aguilar, cuya Web permite a los vendedores colgar anuncios detallados y gratuitos, considera que a pesar de las restricciones de conexión que hay en la isla, Internet "es un puente entre los cubanos de

dentro y los de fuera".

"Las casas y la familia están en Cuba, pero el dinero está fuera (...) para la mayoría de los cubanos de dentro de la isla es impensable comprar una casa con sus salarios, mucha gente tiene familiares fuera que están dispuestos a ayudarles", indicó Aguilar a Efe.

Es el caso de Rodniel, un cubano de 34 años que en agosto pagó 14.000 pesos convertibles por una casa de la que es formalmente propietario, aunque en verdad la han comprado sus tíos residentes en EE.UU. con el objetivo de pasar futuras temporadas en La Habana.

De acuerdo con la ley, los cubanos que viven en la isla y los extranjeros que cuentan con residencia permanente son los únicos autorizados para comprar y vender y sólo es legítimo tener una propiedad de residencia y otra en zonas de descanso o veraneo.

Rodniel dijo a Efe que compró la casa por un precio casi 60 veces superior al que apareció en los papeles legales de la transacción, que fue muy similar al valor del inmueble determinado por el Estado, que maneja la tasación oficial de las viviendas.

El hecho de que en el país convivan dos monedas hace más complejo el asunto: el Estado tasa en pesos cubanos (en el que la mayor parte de la población cobra sus salarios y paga servicios básicos) pero las ventas entre privados se están realizando en CUC (con un valor 24 veces superior y convertible en divisas).

La brecha entre la tasación oficial y los valores del mercado se amplió a partir de 2011 porque "en las primeras ventas legales intervino capital extranjero", según dijo a Efe un "corredor" que pidió mantener el anonimato.

"Esos precios eran altos y dispararon el mercado. Después quedaron establecidos, pero son exagerados para Cuba y actualmente están trabando muchas ventas", opinó este agente.

El negocio de los "corredores", un rol de intermediario en asuntos inmobiliarios que ha existido de forma ilegal en Cuba durante décadas, no está regulado en las autorizaciones aprobadas por el Gobierno hace un año.

El agente consultado por Efe explicó que antes de la legalización de la compraventa los "corredores" cobraban una comisión fija del 10 por ciento por su trabajo, pero esa cifra ha descendido al cinco por ciento o incluso menos en algunos casos porque ya su gestión no es tan demandada.

Según este agente, a la mayoría de sus clientes los encuentra actualmente en el Paseo del Prado de La Habana, donde desde hace años existe una especie de "foro" espontáneo para el negocio inmobiliario, y al que siguen acudiendo personas interesadas en permutar, vender o comprar casas.

"La mayoría de la gente llega sin el dinero en la mano. Buscan vender su casa primero y después automáticamente comprar lo que le interesa para no quedarse en la calle", añadió.

Salvador Brito, un jubilado de 66 años, dijo a Efe en la "bolsa" del Prado que pretende vender su casa para comprar un apartamento "más discreto" y un vehículo que pueda alquilar como taxi.

"Mi casa ahora vale 70.000 CUC. Un apartamento pequeño para vivir con mi mujer saldría en 15.000. El resto será el dinero de mi vejez", resumió Brito.

LA HABANA, 12 NOV (NOTIMEX).- El gobierno de Cuba elevó la cantidad de tierras ociosas entregadas en usufructo a privados en un intento por elevar la producción de alimentos, informaron hoy medios oficiales.

Las tierras abandonadas entregadas a particulares, desde que se aprobó esa reforma en 2008, ascienden a más de 1.5 millones de hectáreas pero aún quedan unas 975 mil 486 hectáreas pendientes de distribuir.

Un reciente nuevo Decreto Ley, el número 300, que regirá a partir del 9 de diciembre próximo deroga al anterior 259 y entre sus objetivos figura "reducir cada vez más las tierras improductivas y aumentar los rendimientos" agrícolas hasta ahora insuficientes.

Orlando Díaz Rodríguez, director Jurídico del Ministerio de la Agricultura, explicó a la prensa que también las autoridades, mediante un nuevo decreto, ampliaron hasta 67.10 hectáreas la superficie a disposición.

También, anotó, "adoptar un nuevo modelo de gestión que procure una mayor autonomía de los productores e incrementa la eficiencia".

Cuba importa alrededor del 80 por ciento de los alimentos que consume, con una factura anual que va de mil 500 a dos mil millones de dólares en cultivos que podrían obtenerse en la isla caribeña.

Ante la crónica improductividad del sector, el gobierno del presidente Raúl Castro ha definido el incremento de la producción alimentaria como un asunto de "seguridad nacional".

Díaz dijo que la ampliación del área otorgada beneficiará a las personas naturales vinculadas a una granja estatal con personalidad jurídica, unidades básicas de producción cooperativa (UBPC) y cooperativas de producción agropecuaria (CPA).

El requisito es que posean tierras, las mantengan en plena producción y cumplan sus obligaciones legales y contractuales, aclaró, según nota publicada en el diario Juventud Rebelde.

Además establece la prórroga sucesiva del usufructo cada diez años, en el caso de las personas naturales y 25, en el caso de las personas jurídicas.

Sin embargo, advirtió, el usufructo sobre una misma tierra no puede otorgarse a más de una persona natural o jurídica y no puede transferirse a terceros, salvo en ciertos casos específicos.

"Se mantiene la continuidad del derecho de usufructo a los familiares y las personas que trabajan la tierra en el caso de muerte o incapacidad del usufructuario, con lo cual se perfeccionan las normas", argumentó.

Por su parte, Pedro Olivera, director del Centro Nacional del Control de la Tierra del Ministerio de la Agricultura, dijo que "hasta la fecha se han entregado un millón 523 mil hectáreas en usufructo como resultado del proceso iniciado en 2008, y de los más de 197 mil expedientes tramitados, han sido aprobados 174 mil 271.

LA HABANA, 12 NOV (XINHUA) -- Unos 120 representantes de una decena de países de América Latina y África participan en el IV Taller Internacional sobre Juventud, inaugurado hoy en un hotel de La Habana, Cuba.

Durante tres días delegados de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Ecuador, México, Paraguay, Uruguay y Angola participarán en los debates acerca de temas como diversidad, diálogo y transformación.

Los participantes evalúan el comportamiento de los jóvenes en América Latina, en el contexto de las transformaciones socioeconómicas de la isla caribeña.

El objetivo del encuentro es potenciar un espacio de reflexión, aprendizaje y construcción mutua que permita generar imágenes del presente y futuro deseado para la niñez, la adolescencia y las juventudes de la región.

La cita es organizada por el Centro de Investigaciones Psicológicas y Sociológicas (CIPS) de Cuba.

Está previsto que cuando concluya el encuentro los participantes visiten lugares de La Habana, con el fin de intercambiar experiencias sobre el trabajo con niños, adolescentes y jóvenes.

BOGOTÁ, 12 NOV (NOTIMEX).- El rebelde Ejército de Liberación Nacional (ELN) anunció hoy que está listo para un diálogo exploratorio de paz con el gobierno colombiano, que lleve a una salida política a medio siglo de conflicto armado interno.

Al saludar el inicio de las negociaciones de paz entre el gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), en La Habana, el ELN reafirmó su compromiso con una solución política a cinco décadas de confrontación armada en el país andino.

"Anunciamos al país y a la comunidad internacional que la delegación del ELN para el diálogo exploratorio con el gobierno está conformada y lista para cumplirle a Colombia", indicó la guerrilla en una carta dirigida a la mesa de diálogo que se instalará en la capital cubana.

El ELN insistió en que la solución política al conflicto debe ser entendida como "una construcción colectiva de la nación, como proceso democratizador social, político, económico y cultural".

El grupo insurgente dio la bienvenida en la misiva a las conversaciones que iniciarán este jueves en Cuba representantes de las FARC y del gobierno colombiano, "haciendo nuestro el clamor nacional de pactar un cese al fuego bilateral mientras se dialoga".

"La creación de un ambiente no confrontativo podría ayudar a generar confianza y condiciones para que la sociedad participe de una manera más activa y protagónica, esta es una responsabilidad del gobierno y de la insurgencia", apuntó.

El ELN recalcó la necesidad de la participación de los movimientos sociales en "todas sus expresiones" en los esfuerzos que se hagan por resolver el conflicto interno, tras señalar que "la democracia es el único camino para construir la paz".

En ese sentido, consideró indispensable la participación de los movimientos campesinos y ambientales en la discusión del primer punto de la agenda acordada por las FARC y el gobierno, sobre el problema de la tierra en Colombia.

LA HABANA, 12 NOV (XINHUA) -- Cuba desarrollará una campaña de vacunación antigripal del 20 de noviembre al 15 de diciembre próximos, que beneficiará a más de medio millón de personas en todo el país, anunció hoy una funcionaria del sector.

María Josefa Llanes Cordero, responsable del Programa Nacional de Control de Infecciones Respiratorias Agudas del ministerio de Salud Pública, informó que se aplicará una dosis única inyectable a todas las personas mayores de 85 años (unas 150.000). También será vacunada la población de otras edades incluidas en los grupos de mayor vulnerabilidad, sobre todo al padecimiento de neumonía.

Entre los grupos de riesgo están las embarazadas, ancianos, trabajadores de la salud, personas con enfermedades crónicas pulmonares, cardiovasculares, renales, hepáticas, neurológicas, hematológicas y endocrino-metabólicas.

El antígeno protege contra los virus de la influenza "A", entre ellos el pandémico, y los de influenza "B" que han afectado este año a la población.

Cuba inició las campañas de vacunación antigripal en 1999, cuando se aplicaron 18.000 dosis.

Estos programas de vacunación, correspondientes con el período estacional que transcurre de octubre a marzo, responden al incremento de las infecciones respiratorias agudas en esos meses.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

NACIONES UNIDAS, 12 NOV (EFE).- Venezuela logró hoy el respaldo mayoritario de la Asamblea General de Naciones Unidas para entrar en el Consejo de Derechos Humanos (CDH) a partir del próximo 1 de enero, en medio de críticas de organizaciones internacionales.

"Es una victoria abrumadora y sin precedentes de la revolución bolivariana que demuestra el apoyo de la comunidad internacional residente de Human Rights Foundation, Thor Halvorssen, quien vaticinó que los representantes de Venezuela se dedicarán a bloquear con "procedimientos técnicos y artimañas" cualquier intento de denunciar violaciones "en su país o de sus aliados".

El CDH, con sede en Ginebra, cuenta con 47 puestos, de los cuales en la votación de hoy se renovaban 18, que fueron cubiertos por Venezuela, Alemania, Argentina, Brasil, Corea, Costa de Marfil, Emiratos Árabes, Estonia, Etiopía, Gabón, Irlanda, Japón, Kazajistán, Kenia, Montenegro, Pakistán, Sierra Leona y EE.UU., este último reelegido para un segundo mandato de tres años.

Por parte latinoamericana Venezuela, Argentina y Brasil reemplazarán a Cuba, México y Uruguay.

Organizaciones como Human Rights Foundation o UN Watch criticaron la entrada de Venezuela, Costa de Marfil, Emiratos Árabes, Etiopía, Gabón, Kazajistán y Pakistán.

El embajador venezolano aseguró a Efe que a su gobierno "no le preocupa" la opinión de organizaciones que, según dijo, "son instrumentos de potencias extranjeras que financian a la subversión" en su país, detrás de las cuales, añadió, hay personas que "no tienen credenciales democráticas".

"Venezuela no se prestará jamás para que los derechos humanos se usen como pretexto para deslegitimar a países soberanos", subrayó el diplomático, quien abogó por acabar con una "visión reduccionista" de las garantías fundamentales que deja en un segundo plano los derechos económicos, sociales y culturales frente a los civiles.

Para el presidente de HRF, Thor Halvorssen, la votación "le resta credibilidad" al Consejo, pues ha abierto las puertas a países con un historial que a su juicio "deja mucho que desear".

"Cómo es posible? No es una cuestión de norte o sur. Aquí se debate entre lo que está bien y lo que está mal, entre derechos humanos y violadores de derechos humanos", dijo Halvorssen, para quien lo único que resta por hacer es "seguir exponiendo" ante la opinión pública a los países que violan los derechos humanos.

Por Asia, Japón, Corea del Sur, Emiratos Árabes, Kazajistán y Pakistán sustituirán a Arabia Saudí, Bangladesh, China, Jordania y Kirguizistán; por Europa del Este, Estonia y Montenegro sucederán a

Hungría y Rusia, y Costa de Marfil, Etiopía, Gabón, Kenia y Sierra Leona entraran por Camerún, Yibuti, Mauritania, Mauricio y Nigeria.

Por parte del bloque de países occidentales, Estados Unidos logró hoy mantener su puesto en el Consejo de Derechos Humanos, mientras que Bélgica y Noruega serán sustituidos por Alemania e Irlanda, después de una votación en la que quedaron fuera Grecia y Suecia.

Estados Unidos, a través de la secretaria de Estado, Hillary Clinton, agradeció el apoyo que ha permitido que su país esté un segundo mandato de tres años en el Consejo, tras lo que calificó como una carrera "muy competida" con otros países occidentales que son "todos unos campeones de derechos humanos".

En un comunicado, la jefa de la diplomacia estadounidense dijo que la Casa Blanca seguirá trabajando con la comunidad internacional para afrontar las preocupaciones "urgentes y serias" en materia de derechos humanos en el mundo, "fortalecer" el Consejo y equilibrar la "desproporcionada" fijación de ese organismo con Israel.

El Consejo de Derechos Humanos fue creado el 15 de marzo de 2006 por la Asamblea General para sustituir a la Comisión de Derechos Humanos, suprimida tras 60 años de trabajos por la crisis de legitimidad en la que había caído por decisiones vistas como parciales, politizadas y desequilibradas.

Se trata de un órgano intergubernamental de la ONU responsable de fortalecer la promoción y protección de los derechos humanos en el mundo, entre cuyos cometidos está realizar un examen periódico universal a cada uno de los países miembros de la ONU y celebrar sesiones ordinarias y extraordinarias sobre temas concretos.

CARACAS, 12 NOV (EFE)- El Plan Socialista 2013-2019, una iniciativa del presidente venezolano, Hugo Chávez, que, entre otras cosas, comprende la creación de "comunas", centra el debate político en Venezuela en medio de la campaña para las elecciones regionales.

Mientras desde las filas del gobierno se afirma que los electores que le dieron a Chávez un nuevo mandato presidencial el pasado 7 de octubre también votaron a favor de este plan, la oposición afirma que el objetivo de la iniciativa es acabar con el poder regional.

El ministro de Comunicación, Ernesto Villegas, dijo hoy en una entrevista con la televisión estatal que la campaña electoral que actualmente se desarrolla en Venezuela para las elecciones regionales del 16 de diciembre es un buen marco para debatir este plan socialista.

Villegas manifestó que van a haber debates de aquí a diciembre entre grupos organizados chavistas y opositores sobre el plan, cuyo punto principal es la creación de comunas, como entidades político-administrativas con autogestión.

"Estamos en un proceso inédito (...) llenando de pueblo esas líneas estratégicas que el comandante (Chávez) puso a consideración del pueblo el 11 de junio", dijo Villegas.

El ministro aseguró que esta discusión del plan socialista se realiza "en medio de un espíritu constituyente similar al que hubo en 1999" para la creación de la Carta Magna actualmente vigente.

El debate se impulsa desde el oficialismo tres semanas después de que Chávez reprendiera a todo su tren ministerial por no asumir el plan de las "comunas socialistas".

"Las comunas no se ven por ningún lado, ni el espíritu de las comunas que es mucho más importante en este momento que las mismas comunas, la cultura comunal", indicó entonces el mandatario.

El candidato oficialista para la gobernación del céntrico estado Miranda y exvicepresidente de Venezuela, Elías Jaua, dijo el domingo en un acto proselitista que Chávez fue reelegido el pasado 7 de octubre por un pueblo que "también eligió el segundo Plan Socialista".

Jaua negó, además, las denuncias de la oposición acerca de que el Gobierno quiere cambiar la Constitución para imponer las bases del proyecto.

El excandidato presidencial de la oposición y actual aspirante a la reelección del estado Miranda, Henrique Capriles, afirmó en estos días que este Plan Socialista que impulsa el gobierno conlleva la idea de "liquidar" las gobernaciones y alcaldías.

"La Constitución más clara no puede ser: ella dice que Venezuela es un Estado federal y descentralizado, eso no es un capricho de nadie. Nuestra Carta Magna contempla las alcaldías y gobernaciones y cualquier acción que se dé con la intención de pretender liquidar las mismas, es inconstitucional", dijo el líder opositor.

En el mismo sentido, el secretario ejecutivo de la alianza opositora Mesa de la Unidad Democrática (MUD), Ramón Guillermo Avelledo, dijo el domingo que desde la Presidencia de Venezuela se preparan

para eliminar las gobernaciones y alcaldías, según el programa de gobierno que Chávez.

“Los candidatos de la unidad (MUD) como gobernadores trabajarán todos con las comunidades, de manera coordinada y respetando la autonomía de éstas, mientras que del otro lado, los candidatos oficialistas, todos impuestos, tienen la misión de desbaratar las gobernaciones y alcaldías”, dijo Aveledo según un comunicado de la MUD.

SANTIAGO DE CHILE, 12 NOV (EFE) – La discriminación contra sectores vulnerables y el uso excesivo de la "fuerza estatal" en las movilizaciones sociales son los principales problemas en materia de derechos humanos que afectan a Chile, según un informe elaborado por la Universidad Diego Portales y difundido hoy en Santiago.

El documento analiza la discriminación arbitraria contra grupos vulnerables, como la población indígena, las minorías sexuales o las mujeres y las niñas, situación que deja en evidencia, según sostiene, "las deudas que aún mantiene Chile con la comunidad internacional".

De acuerdo con el informe, el fallo de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, que en marzo pasado condenó al Estado chileno por discriminar a la jueza Karen Atala, es una muestra de que "el ordenamiento jurídico se aplica con parámetros discriminatorios".

Los tribunales chilenos le quitaron a Atala la custodia de sus tres hijas en 2004 por su condición de lesbiana.

El documento de la Universidad Diego Portales sostiene que la ley antidiscriminación, promulgada por el Gobierno chileno en julio pasado tras el asesinato de un joven homosexual, "aún no rinde sus frutos" y será objeto de análisis para futuros informes.

También expone la discriminación estructural de mujeres y niñas en Chile y critica el "escaso avance" del Gobierno del conservador Sebastián Piñera en la reducción de las desigualdades en la participación de mujeres en política.

"Tanto en la paridad en los cargos de confianza del Poder Ejecutivo como en la tramitación de la ley de cargos de elección popular, se ha vuelto a revelar una antigua realidad: la escasa participación de la mujer en política", señala en el texto Alberto Coddou, editor general de la publicación.

Un tema inédito en el informe de este año es el análisis de la situación de los refugiados en el país y del marco normativo chileno sobre la protección del refugiado de acuerdo con los compromisos internacionales.

Según el texto, la discriminación arbitraria contra los refugiados se manifiesta en la restricción al acceso a derechos básicos como el debido proceso en el procedimiento de asilo o "a derechos sociales como la salud, educación o seguridad social".

El segundo gran tema del informe es el uso de la fuerza estatal, principalmente por parte de la policía, contra la ciudadanía, un asunto que "ha adquirido notoriedad a partir de las crecientes movilizaciones en relación a diversos aspectos que aquejan a nuestro país".

En ese sentido, cita el movimiento estudiantil y otros grupos que en los últimos meses han realizado protestas por temas medioambientales o sociales.

"Las movilizaciones ciudadanas de 2010 y 2011 se vieron acompañadas de la utilización irracional y desproporcionada de la fuerza estatal, lo que exige, además de un detallado análisis de su posible causa, la necesidad de concienciar a las autoridades sobre sus responsabilidades políticas en la materia", plantea el informe.

Analiza también la tramitación de un proyecto de ley que endurece las penas para los detenidos en protestas callejeras y cuestiona la actual regulación administrativa de las protestas, que "sirve como fundamento para que las fuerzas del orden utilicen la fuerza policial (...) en contra de legítimos manifestantes".

LOS ÁNGELES, 12 NOV (NOTIMEX).- El sistema de votación presidencial en Estados Unidos ofende la sensibilidad moderna y debe ser reemplazado, sugirió hoy el diario Los Ángeles Times.

El cambio debe consistir en que el presidente de este país debe ser elegido por votación popular y no por colegio electoral, demandó el diario en uno de sus editoriales.

Gracias al margen que obtuvo el presidente Barack Obama el ejercicio electoral no se repitió, como ocurrió en la elección de 2000 cuando George W. Bush ganó el colegio electoral pero no el voto popular, alertó.

El colegio electoral, como llegó a ser conocido, fue diseñado específicamente para frustrar impulsos democráticos que alarmaron a fundadores de la república, recordó el rotativo.

Las bases de este sistema establecen que en lugar de permitir el voto directo del pueblo, la Constitución dispone que el Presidente sería elegido por los electores.

Pero en aquellos tiempos "el pueblo" en esa época no incluía a las mujeres, los negros o los pobres.

De esta forma los electores serían elegidos por Estados y asignados de acuerdo con el número de representantes que en el Congreso fueron asignados a cada estado.

Hoy, muchos de esos grupos marginados, ya participan pero el colegio electoral se mantiene, se insistió.

En la actualidad hay esfuerzos para reemplazar el sistema electoral estadounidense y las elecciones de 2012 deberían volver a impulsar el cambio para ampliar y profundizar la democracia, finalizó el diario.

WASHINGTON, 12 NOV (NOTIMEX).- El diario The Washington Post demandó hoy de demócratas y republicano abocarse a la aprobación de una reforma migratoria urgente, empezando con un proceso que confiera estatus legal a 11 millones de indocumentados en Estados Unidos.

En su principal opinión institucional, el diario advirtió al Congreso que las encuestas muestran que la mayoría del público estadounidense apoya un arreglo a las leyes de migración, por lo que no hacer nada conlleva sus propios riesgos políticos.

"Desde la victoria del presidente (Barack) Obama, se ha convertido en verdad el hecho de que los republicanos, desesperados en detener su caída con los votantes hispanos, necesitan hacer un pacto amplio sobre la reforma migratoria", señaló el editorial.

"Pero más allá del ímpetu político, arreglar el descompuesto sistema de migración... sigue siendo objeto de duras negociaciones. Y ninguna más difícil que resolver el estatus de inmigrantes ilegales", remató.

Tanto el líder de la mayoría demócrata del Senado, Harry Reid, como el presidente de la Cámara de Representantes, el republicano John Boehner, aludieron en días pasados a la importancia de aprobar una reforma migratoria, aunque no entraron en detalles.

The Washington Post sostuvo que la solución más sensata sería darles la ciudadanía a las 11 millones de personas sin documentos, pero reconoció que tendrá que haber algún compromiso dada la oposición de los conservadores a una "amnistía".

Por ello propuso un proceso gradual que otorgaría la legalidad y eliminaría el riesgo de la deportación para los indocumentados sin antecedentes criminales y se pospondría por varios años el asunto de su naturalización.

"Eso no sería ideal -podría ser visto como un programa de ciudadanos de segunda ", pero pondría fin a las legislaciones estatales que hostigan a los residentes indocumentados y permitiría a los inmigrantes tener vidas abiertas y seguras", argumentó.

El diario señaló que los demócratas deben aceptar medidas de cumplimiento migratorio adicionales, así como un sistema a prueba de errores para verificar la elegibilidad laboral de los trabajadores en Estados Unidos.

Propuso una reforma de la migración legal para atraer a extranjeros egresados de universidades estadounidenses en áreas como la ciencia, la tecnología, la ingeniería y matemáticas.

Planteó un plan de trabajadores temporales y un mecanismo para acortar los plazos de espera para los familiares de ciudadanos estadounidenses que desean emigrar a Estados Unidos, a través de la revisión del sistema de cuotas.

Actualmente la migración legal de hijos mayores de edad de ciudadanos estadounidenses puede demorar hasta 19 años.

WASHINGTON, 12 NOV 2012 (AFP) - Pese a la avalancha de fondos de donantes ricos, los republicanos no lograron aplastar a Barack Obama y a los demócratas en las elecciones de Estados Unidos. ¿Valió la pena para los republicanos gastar todo ese dinero?

Obama resultó cómodamente reelecto, los demócratas sumaron dos escaños más a su mayoría en el Senado y además defenestraron al jefe republicano en el Congreso.

Claramente, estas son muy malas noticias para Karl Rove, quien fuera el estratega del presidente George W. Bush y que acaba de tener un papel clave al recaudar enormes sumas de dinero para la campaña republicana a lo largo de Estados Unidos.

Sus dos organizaciones, el comité de superacción política (PAC) American Crossroads y otro vinculado a este, Crossroads GPS, canalizaron al menos 176 millones de dólares de fondos donados en propaganda anti-Obama y a favor de candidatos republicanos, que perdieron abrumadoramente el 6 de noviembre.

En su histórico fallo de 2010 "Ciudadanos Unidos contra Comisión Federal Electoral", la Corte Suprema estadounidense eliminó los límites a los gastos corporativos en las campañas, esencialmente dando a las empresas el mismo derecho político a opinar que tienen los individuos.

La decisión desató una avalancha de fondos de corporaciones y millonarios.

La Sunlight Foundation, que aboga por la transparencia en el gobierno y las elecciones, estimó que grupos externos dedicaron un total de 1.300 millones de dólares de forma independiente para influir en los resultados de la carrera electoral reciente.

En el caso de grupos de promoción de políticas públicas como Crossroads GPS, los gastos deben ser registrados pero la información sobre los donantes puede ser mantenida en reserva, alentando a conservadores multimillonarios a gastar sumas astronómicas sin ser identificados.

El magnate de casinos Sheldon Adelson reconoció haber dedicado no menos de 54 millones de dólares de su propio dinero a que Mitt Romney fuera elegido.

Pero de las 14 candidaturas republicanas patrocinadas por American Crossroads, solo ganaron tres, según un análisis del Centro de Responsabilidad Política, un grupo que divulga los gastos de las campañas. Los resultados conseguidos por Crossroads GPS fueron apenas mejores: apenas siete de los 24 candidatos apuntados por el grupo consiguieron la victoria.

Múltiples factores más allá del dinero ayudan a explicar los resultados en las carreras electorales, pero las organizaciones progresistas temían que los cheques en blanco de millonarios conservadores pudieran socavar las campañas de los candidatos liberales con menos acceso a financiamiento.

"Los candidatos a veces carecen de suficientes recursos propios para darse a conocer al electorado", dice a la AFP Bob Biersack, un reciente colaborador del Centro de Responsabilidad Política.

"De entrada la gente no los conoce, por lo que se puede influir en las opiniones sobre los candidatos más fácilmente en ese tipo de distritos" en los que los PAC han invertido grandes sumas.

Pero Crossroads ve el otro lado de la moneda. De acuerdo con su director de comunicaciones, Jonathan Collegio, la organización ayudó a contrarrestar el monstruo recaudador de fondos que fue la campaña de Obama, que gastó 541 millones de dólares, en contraste con los 336 millones de Romney.

"Crossroads jugó un papel decisivo para equilibrar esos esfuerzos (del gasto de campaña), y si no hubiéramos estado allí, estoy seguro de que los resultados habrían sido considerablemente peores", dijo Collegio.

El estratega confía en el papel del grupo en el futuro, y dijo no temer una disminución de las contribuciones por parte de los donantes adinerados.

El exgerente de fondos de inversiones Foster Friess, que gastó 5 millones de dólares en candidaturas republicanas este año, dijo a Los Ángeles Times que las contribuciones de ese tipo de grupos independientes "no disminuirán" en las elecciones al congreso de 2014 ni en las generales de 2016.

Crossroads no se quedará esperando hasta entonces. La organización confirmó a la AFP que ya preparan anuncios de radio y televisión dirigidos a influir en las próximas negociaciones presupuestarias y a impulsar políticas de recortes de impuestos para empresas y de disminución del gasto público.

PEKIN, 12 (ANSA) - El presidente chino saliente, Hu Jintao, renunciará el miércoles próximo al cargo de jefe de la Comisión Militar Central (CMC), el órgano que controla el Ejército de Liberación Popular, durante el cierre del 18vo. Congreso del Partido Comunista en curso.

Así lo afirmó hoy citando "fuentes de Pekín" el diario South China Morning Post, de Hong Kong, y que tiene buenos contactos por el partido en Pekín.

Hu Jintao, de 70 años, renunciará como secretario general del partido, dejando el puesto a su sucesor designado, Xi Jinping, de 59.

El paso de poder finalizará en marzo cuando en la sesión anual del Congreso Nacional del Pueblo, el Parlamento chino, se designe a Xi como presidente de la República en lugar de Hu.

La revelación del periódico desató una serie de hipótesis sobre el equilibrio interno del PCC y sus futuros ejes de poder.

El proceso de recambio en la cúpula en la cual la quinta generación de dirigentes comunistas (la de Xi Jinping) sucede a la cuarta (liderada por Hu Jintao) es el segundo en desarrollarse según un procedimiento preciso luego de la revolución de 1949.

Los anteriores traspasos -desde Mao a Deng Xiaoping pasando por Jiang Zemin- dieron lugar al primero una lucha de poder despiadada entre Deng y la llamada "banda de los cuatro", y el segundo en la masacre de plaza Tiananmen, en la cual cientos de personas fueron asesinadas por el ejército que intervino para desalojar la plaza central de Pekín de estudiantes que la habían ocupado reclamando democracia.

Para la sucesión en curso en estos meses existe solo un antecedente, el de 2002 cuando Jiang Zemin dejó el cargo de secretario del partido y presidente de la República a Hu Jintao.

En esa ocasión, por sorpresa, Jiang decidió conservar la silla de jefe del CMC. La retuvo por dos años, renunciando en septiembre en 2004, y la usó para reforzar las posiciones de sus fieles dentro del partido y el Estado.

Jiang, que 86 años, es el jefe del grupo de los "ancianos" del partido que -según observadores- tuvo un rol importante en la gestión del congreso en curso, marginando a Hu Jintao. Junto a Jiang reaparecieron en el congreso algunos de los dirigentes del pasado que permanecieron hasta hoy en las sombras, entre ellos el ex premier Li Peng y Zhu Rongji (ambos de 84 años).

Según analistas, Hu decidió no seguir ese ejemplo de polémica con Jiang y con otros "ancianos", para remarcar que no pretende condicionar los nuevos dirigentes y que se propone retirarse realmente de la vida política.

Otra posibilidad es que en las tratativas internas al grupo dirigente, Hu Jintao aceptó renunciar de la CMC porque será reemplazado por su colaborador Li Keqiang, una hipótesis remota pero que los observadores no excluyen del todo.

Hu Jintao tiene buenas relaciones con los militares y se considera que la mayoría de los componentes de la CMC (dos civiles, Hu y Xi Jinping, que es uno de los dos vicepresidentes, y nueve militares), son sus simpatizantes.

La nueva CMC deberá ser elegida por el Comité Permanente del la Oficina Política (CPUP), que será electo por el congreso y que se descuenta tendrá una mayoría de componentes ligados al "gran viejo" Jiang Zemin.

PEKIN, 12 NOV (REUTERS) - El discurso del líder chino Hu Jintao en la apertura del decimoctavo Congreso del Partido Comunista del gigante asiático fue una decepción para muchos oyentes, ya que no dio señales importantes de que el Gobierno está dispuesto a avanzar en reformas políticas.

Sin embargo, un párrafo inserto en lo profundo del discurso de 64 páginas pronunciado bajo la usual terminología marxista era lo que han estado esperando los defensores de un experimento de larga data sobre consultas en materia de políticas públicas.

El párrafo en cuestión instó al partido en el poder a "mejorar el sistema socialista de democracia consultiva".

Analistas y funcionarios dicen que la mención a una "democracia consultiva" es la primera vez que aparece en un documento tan importante, y es visto por algunos como un fuerte respaldo a la experiencia que tiene esta forma de democracia en Wenling, una ciudad de 1,2 millones de habitantes ubicada en la provincia de Zhejiang, al sur de Shanghái.

La ciudad ha formalizado las consultas ciudadanas sobre proyectos y gasto público a nivel municipal, aunque las decisiones finales siguen siendo de dominio exclusivo de la maquinaria estatal.

Xi Jinping, quien seguramente será nombrado el jueves como el próximo secretario general del partido, estuvo a cargo del bloque comunista en Zhejiang entre el 2002 y el 2007, en momentos en que se profundizaba el proyecto en Wenling.

El informe del congreso del partido es el discurso político más importante de China. Es entregado cada cinco años por el secretario general del partido, y traza un rumbo de desarrollo para los próximos cinco a 10 años.

"Por supuesto que esto es algo bueno", dijo Chen Yimin, un funcionario de Wenling que ha impulsado el sistema de audiencias públicas, donde los ciudadanos pueden opinar sobre temas como los proyectos industriales y los presupuestos administrativos, generando un poco de control sobre los funcionarios locales.

"Esto demuestra que las consultas democráticas (...) que hemos estado haciendo durante 13 años, desde 1999, finalmente han ganado reconocimiento (...) Esto abre espacio para un mayor desarrollo", dijo por teléfono Chen desde Zhejiang.

Chen Tiexiong, un delegado del congreso y jefe del partido en Taizhou, la ciudad que supervisa a Wenling y que ha iniciado consultas similares en los últimos años, se mostró de acuerdo en con Chen.

"Me fijé atentamente en esa parte del discurso porque en términos de promoción de la política democrática Taizhou ha hecho mucho, y lo ha hecho con una democracia consultiva", dijo a Reuters en el marco del congreso.

Los analistas dicen que el modelo de Wenling va más lejos que otros intentos de China para incluir a los ciudadanos en la toma de decisiones gubernamentales, y tiene potencial como un mecanismo para reducir las tensiones sociales, un problema que está en alza en la segunda mayor economía del mundo según el discurso de Hu.

"Si cada lugar puede realizar consultas o debates sobre temas importantes como en Wenling, las localidades lograrán estabilidad y muchos problemas podrían resolverse", dijo Sang Yucheng, profesor de la Universidad de Fudan, en Shanghai.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

KIEV. La Comisión Electoral Central (CEC) anunció, que el gobernante Partido de las Regiones de Ucrania encabezado por el presidente Víctor Yanukovich obtuvo la victoria en las elecciones parlamentarias, una vez contado el ciento por ciento de los votos. De acuerdo con la CEC, el Partido obtuvo el 30 % y el Partido de la "Patria" o Bloque Yulia Timoshenko, ocupó el sitio con 25,54 % de los votos. Los analistas señalan que el partido gobernante unirá al Partido Comunista Ucraniano y a algunos parlamentarios independientes para formar una mayoría parlamentaria y así asegurar el control del nuevo Parlamento. **(XIN/12)**

ASUNCIÓN. Los embajadores de Chile, Christian Maqueira, y de Colombia, Jorge Barrantes, reasumieron sus funciones en Asunción, tras el retiro masivo de los representantes de UNASUR a raíz de la destitución del presidente Fernando Lugo. Lugo fue destituido por el Congreso el pasado 22 de junio, mediante un juicio político que alegó mal desempeño de funciones. La organización consideró que se trataba de un golpe institucional dado que no se dio a Lugo tiempo suficiente para defenderse. **(ANSA/12)**

QUITO. Unas 35 familias del pueblo indígena Awá, que habita a ambos lados de la frontera entre Colombia y Ecuador, serán reubicadas en territorio ecuatoriano por vivir en una zona de alto riesgo debido a deslizamientos de tierra, indicó el gobierno nacional. El periódico digital gubernamental El Ciudadano, añadió que el Ministerio de inclusión económica y social hizo el primer acercamiento con el pueblo Awá en la comunidad El Baboso, la cual está en una zona de alto riesgo debido a deslaves en la temporada lluviosa. **(AFP/12)**

ESTAMBUL. El juicio contra Al Bagdadi Al Mahmudi, el último jefe de gobierno del derrocado y asesinado líder libio Muamar al Gadafi, por los crímenes cometidos durante el enfrentamiento civil arrancó en Trípoli, informó la televisión estatal. Al ex Primer Ministro de Gadafi se le acusa, entre otros, de haber pedido que durante el conflicto armado se violara a las mujeres. El acusado estuvo al servicio de Gadafi como Primer Ministro hasta que el líder libio fue expulsado de la ciudad. **(DPA/12)**

ATENAS. El Parlamento griego aprobó con una amplia mayoría el presupuesto 2013, una de las condiciones para que el país obtenga el próximo tramo de ayuda internacional de 31 500 millones de un volumen total de 130 000 millones de euros. El miércoles pasado el Parlamento aprobó un nuevo programa de ahorro de 13 500 millones. **(DPA/12)**

KABUL. Una fuente oficial informó que un hombre vestido con uniforme del Ejército afgano mató a un soldado británico en el sur de Afganistán. El autor de los disparos fue tiroteado y muerto por los demás

soldados, según Messer, que añadió que las fuerzas afganas y de la OTAN han iniciado una investigación conjunta sobre los hechos. Este tipo de ataques han aumentado en lo que va de año y se han convertido en uno de los puntos de mayor fricción entre Kabul y dicha organización. **(EFE/12)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez Álvarez **Sala Digital:** Blanca Yaima Leal Urra

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
